
   

会  議  録 

会議の名称 令和６年 10月定例教育委員会 

開催日時 令和６年 10月 28日(月) 午後１時から午後１時 30分まで 

開催場所 岩倉南小学校 会議室 

出席者(欠席委員) 

説明者 

出席委員：野木森教育長、江口教育長職務代理者、松本委員、押谷委員、 

三須委員、大村委員 

説 明 者：教育部長、学校教育課長、生涯学習課長、管理指導主事、指導主

事、学校教育ｸﾞﾙｰﾌﾟ長 

会議の議題 

1 開会 

2 前回会議録の承認 

3 教育長報告 

4 協議事項 

議案第 39号岩倉市教育委員会後援名義の使用許可について（学校教育課） 

議案第 40号岩倉市教育委員会後援名義の使用許可について（生涯学習課） 

5 報告事項 

6 自由討議 

7 閉会 

議事録の作成方法 ■要点筆記  □全文記録  □その他 

記載内容の確認方法 

 

□会議の委員長の確認を得ている 

■出席した委員全員の確認を得ている 

□その他(                ) 

会議に提出された 

資料の名称 

・次第 

・令和６年９月定例教育委員会会議録 

・11月行事予定 

公開・非公開の別 ■公開  □非公開 

傍聴者数  ０人 

その他の事項 

 

 

 

審議内容（発言者、発言内容、審議経過、結論等）             

1 開会 

教育長：出席委員は、６人で会議は成立しています。これより、10月定例会を開催いたします。

よろしくお願いします。 

 

2 前回会議録の承認 

令和６年９月 30日開催の定例会の会議録について承認を受ける。 

 

3 教育長報告 

教育長：本日は、報告事項が５点あります。 

  １点目は、コミュニティ・スクールについてです。今年度から導入している岩倉中学校区４校

では、地域連携コーディネーターを中心に活動が少しずつ拡がりつつあります。例えば、五条川

小学校では、児童ではやりきれないトイレ清掃をボランティアが協力して月１回程度行う計画

や、花壇整理で苗の植え付けを児童と一緒に行う取り組みなどが浸透してきています。このよう



   

に、それぞれの学校の実情にあわせて取り組みが進んでいけばいいと思っています。また、南部

中学校区３校は、第３回目のコミュニティ・スクール準備委員会を 11月 16日（土）に開催しま

す。それに向けて、本日、先進地域である瀬戸市に視察に行っています。次年度の導入に向けて

準備を整えていきたいと思っています。 

２点目は、部活動の地域連携・地域移行についてです。現在進めている取り組みを評価したり、

今後の進め方を検討したりするために、９月末から 10 月中旬にかけてアンケート調査を実施し

ました。その結果、例えば、合同部活動を行っている柔道部とサッカー部では、「合同練習が技術

向上に役立ちますか。」という問いに対して、肯定的な回答は柔道部が 78％、サッカー部が 79％

と高い数値となっています。また、「部活動指導員の指導に満足していますか。」という問いに対

しても、「満足している。」、「どちらかといえば満足している。」を合わせると柔道部が 87％、サ

ッカー部が 81％と高い数値を示しています。合同部活動を導入した種目は、概ね順調に進んでい

ると思っています。他の質問でも、児童・生徒、保護者、地域指導員、教員の４者の意識の違い

などの調査をしています。それを踏まえて 12月 24日（火）には部活動座談会を開催し、アイデ

アなどを出していきたいと思っています。 

３点目は、生涯学習課の各種行事についてです。10月６日（日）の市民体育祭は、５年振りに

開催しました。５年振りにも関わらずスムーズに進行し、例えば幼児競争に 300人、玉入れに 200

人など、コロナ禍前と同様に 3,000人程度が参加しました。区の負担が大きいといわれている区

の対抗リレーも 28区中 20区が参加、少年区対抗リレーは 28区中 21区が参加し、大変盛り上が

りました。しかし、種目等の縮小という意見もありますので、大会当日の参加者からアンケート

調査を行っています。その結果やその他様々な声に耳を傾けながら、次年度のあり方を、実行委

員会で検討していきたいと思っています。今後実施予定の生涯学習関係の事業については、市民

文化祭を 11月１日（金）から４日（祝・月）まで４日間開催します。美術展の出品点数は、大人

が 130点、小中学生が 415 点で、特に小・中学生の出品が増えました。また、11月 24 日（日）

には、ゴダイゴのタケカワユキヒデ氏を招き、「僕とポップカルチャーたち」という題目で文化講

演会を開催します。よろしければお出掛けください。11月 16日（土）から 22日（金）までは、

今年のみの取組みですが、神戸市にお住まいで岩倉出身の書道家である粟津紅花氏によるＳＤＧ

ｓ書道展が開催されます。今回は、横浜市と岩倉市のコラボで、横浜市の小中高校生と岩倉市の

小中学生が、ＳＤＧｓから思い浮かんだことばを考えて書いた書を、お互い 100点ほどずつ展示

し合う会です。期間中、粟津紅花氏の書道パフォーマンスが 11月 16日（土）午後１時から実施

されますのでよろしければお出掛けください。 

４点目は、丹葉地方教育事務協議会の内容についてです。10月 23日（水）に 10月の事務協議

会が行われました。そこで、令和７年度の定期人事方針が可決されました。例年どおりですが、

各校の希望を集約し、県に提出した人事異動内申案をもとに、２月に内示案が示され、２月 14日

（金）の丹葉地方教育事務協議会幹事会で可決する見込みです。それを受けて、各市町教育委員

会で合議をすることになりますが、本市の場合は２月 17日（月）開催予定の定例教育委員会で合

議をする予定となりますのでご承知おきください。 

５点目は、臨時的任用や途中人事の概要についてです。教育長の専決事項として事務局で執行

をしています、出産休暇や育児休暇に伴う年度途中の人事について、上半期の現状を報告させて

いただきます。４月以降の出産休暇取得者数は小学校１人、中学校１人で計２人です。現在も２

人がそのまま取得中です。育児休暇を新たに取得した職員は、小学校３人、中学校ゼロで、その

うち男性が１人です。育児休暇から出産休暇に入った職員が１人で、現在 13人おり、内訳は小学

校９人、中学校４人です。療養休暇者は小学校２人で、中学校ゼロです。新たに休職に入った職

員は小学校１人で、現在、小学校１人、中学校１人で計２人が休職をとっている状況です。 

最後に、今後開催の五条川小学校と扶桑中学校の研究発表会の案内です。参加者は事前に資料

に目を通して頂ければと思います。 

 

4 協議事項 



   

議案第 39号 岩倉市教育委員会後援名義の使用許可について（学校教育課）  原案どおり承認 

申請者   コパンスポーツクラブ小牧 半田 遼太郎 

 事業名   スイミング体験会 

 目 的   学校体育の水泳授業終了後、そこで得た学びをより深める機会提供のため 

 実施日時  令和６年 11月、12月土曜 午前 11時～午前 11時 30分 

                    午後１時～午後１時 30分 

 開催場所  コパンスポーツクラブ小牧プール 

 

松本委員：チラシでは、体験会の対象年齢が３歳からとなっていますが、小学生対象ではないです 

か。 

教育長：目的と矛盾する点は、指摘しておきます。商業的な宣伝はしない旨の記述もあります。

第 39号議案「岩倉市教育委員会後援名義の使用許可」は、承認してよろしいでしょうか。 

全委員：異議なし。 

教育長：第 39号議案「岩倉市教育委員会後援名義の使用許可」は、承認します。 

 

議案第 40号 岩倉市教育委員会後援名義の使用許可について（生涯学習課）  原案どおり承認 

申請者   尾北ハンドボールスクール 大森 真二 

 事業名   ハンドボールの体験会 

 目 的   ハンドボールを普及させたい 

 実施日時  令和６年 11月 23日（土） 

 開催場所  アデリア総合体育文化センター 

 

教育長：何かご意見やご質問はありませんか。 

全委員：（意見・質問なし） 

教育長：第 40号議案「岩倉市教育委員会後援名義の使用許可」は、承認してよろしいでしょう

か。 

全委員：異議なし。 

教育長：第 40号議案「岩倉市教育委員会後援名義の使用許可」は、承認します。 

 

 

5 報告事項 

（学校教育課） 

・なし 

 

 

（生涯学習課） 

・市民文化祭について 

11月１日(金)から４日（祝・月）までの４日間、アデリア総合体育文化センターで開催す

る。文化祭のうち、美術展は第 51回目となる。出品数は、日本画、洋画、書道、写真、彫刻工

芸で計 131点、前年度の 122点からは増加となった。小中学生の部は、図画、書写全体で計 283

点、前年度の 278点からは増加となった。文化祭では茶席を 11月２日（土）、３日（日）の午

前 10時から午後３時まで、民謡の集いを 11月２日（土）午前 10時から 11時 30分まで、市民

音楽祭を 11月３日（日）午前 10時から開催する。 

・第 54回市民体育祭について  

  ５年振りの開催ということで、反省点も多々あったが、なんとかやり通すことができた。い

ろいろなご意見がリレーについてもあり、実際に行われると一番の盛り上がりをみせていた。

今回、会場にきた参加者からアンケートをとり、各方面から様々なご意見をいただいている



   

が、来年の開催に向けて参考とさせていただき、よりよい市民体育祭に繋げていきたいと考え

ている。 

 

 

（令和６年 11月行事予定について） 

・予定表のとおり。 

 

（その他） 

・なし 

 

 

 

6 自由討議 

松本委員：市役所は、日曜日に１階の勉強スペースは空いていますか。 

事務局：祝日や閉庁日以外は空いています。 

松本委員：何時から開庁していますか。 

事務局：朝８時から夜７時まで開庁しています。 

押谷委員：窓口は閉まっていますか。 

事務局：日曜市役所として市民窓口の業務は午前中実施しています。２階の会議室も開放していま

す。 

松本委員：混んでいますか。 

事務局：学校の試験前は混んでいますが、それ以外は空いています。ロビーコンサートを実施して

いると、使用しにくい場合もあります。 

教育長：日曜日に学習支援で活用する予定ですか。 

松本委員：そうです。 

事務局：総合体育文化センターも開放していますので、ご活用いただけます。 

教育長：次回は 11月 25日（月）、午後１時から南部中学校で開催します。以上で令和６年 10月定

例教育委員会を閉会します。 

 

会議録記載事項は、上記のとおり承認し、ここに署名いたします。 

 

 

令和６年 11月 25日 

 

岩倉市教育委員会教育長                     

 

    岩 倉 市 教 育 委 員                     

 

    岩 倉 市 教 育 委 員                     

 

    作成した職員 

    学 校 教 育 課 主 幹                     

 

 


